EXCELEION 24/927

EL GENERAL OBREGON OPINA 20 SOBRE LA UNION EFECTUADA ENTRE LOS DOS CANDIDATOS

Dice que Esto es una Demostración de la Debilidad de los Generales de División Arnulfo R. Gómez y

Francisco R. Serrano

Exclusive para EXCELSIOR.

NOGALES, Son. julio 2.—En una entrevista concedida por el señor general Alvaro Obregón al corresponsal de EXCELSIOR, e interrogado acerca de la fusión de los elementos serranistas y gomistas, el x Presidente de la República amplió como sigue sus recientes decla-

caciones sobre el particular:

"De la unión de los candidatos Gómez y Serrano resulta un hibrilismo de menos significación que cualquiera de los dos aisladamente. La fusión de ambos tiene que realizarse como una consecuencia lógica de su propia debilidad y es por eso que estuvieron lanzándose denuestos entre si, atacándose e injuriándose mutuamente, sin respetar siquiera las vidas privadas, mienras apareció con mis declaraciones la Prensa, en que yo acepto figurar como candidato, denunciando ante la conciencia pública cuán frágiles eran los fundamentos en que pretendían basarse estos candidatos para para demandar el apoyo popular.

"Desde aquel día los ataques entre sí se suspendieron e hicieron en mi contra dos explosiones simultáneas en que la ira y el despecho se disputaban la supremacía, denunciando que mis declaraciones los habían desposeído del control de sus facultades mentales. La alianza tiene que ser una consecuencia de significación, pero ella no va a determinar ningún aumento de fuerza; por el contrario, va a acabar de nulificar a cada uno de los aliados.

"El "gomismo" tiene características enteramente lo mismo que el "serranismo". Gómez empezó a hacer propaganda a base de reclutar desafectos a la administración pública y atraerse muchos de los que traicionaron en 1923 al Gobierno

que presidió el suscrito, previendo una posible lucha conmigo, es decir, francamente en un campo opuesto al campo en que yo pudiera actuar.

'El "serranismo", por su parte, nació sin vida propia, y por mucho tiempo tuvieron que darle vida artificial, amparados en el poco o mucho prestigio político que yo pudiera tener, y sus propagandistas todos declaraban que la candidatura del general Serrano había nacido por iniciativa mía, y que yo, resuelto a no volver a la vida política, le había ofrecido todo mi apoyo; así enrolando algunos adeptos que de buena fe iban cayendo en las redes del "serranismo". Otros se incorporaron a él por huir del "gomismo", considerando que la disyuntiva política al no entrar yo a la lucha sería Serrano o Gómez. Los dos núcleos han nacido en forma distinta; al sumarse los candidatos, se disgregaron en su mayoria por parte. El conflicto principal consiste en cuál de los dos debe eliminarse, si el que no tiene vicios o el otro. Los grupos de cada uno han de rehuir naturalmente la situación de un papel secundario que correspondería al que fuera eliminado. Los dos grupos han caido ya bajo el dominio del vértigo y de él no és fácil salir por una espontánea renunciación.

"Tor otra parte, ya se ha visto claramente que ninguno de los dos ha podido atraer una frança corriente de la opinión pública, lo que quiere decir, con justificación o sin ella que la nación no les tiene confianza a ninguno de los dos para la dirección de sus destinos, y solamente podrían obtenerse ventajas si existiera la posibilidad de realizar una fusión física, espiritual y mental. en-

tonces podría eliminarse de cada uno de los dos candidatos las caracteriticas que más les estorbaban para la realización de las finalidades que persiguen. Habría entonces que formar una sola unidad.

"Del general Gómez se tomaría primero su falta de vicios; aunque éste es un factor negativo, supone al menos la presencia de alguna virtud. En segundo se tomaría su carácter y tercero su constancia en sus labores.

"De Serrano podrían tomarse su inteligencia y su bondad. En cuanto a la estructura física sería indiferente cualquiera de los dos, porque este es un asunto que al país no le interesa.

"Antes de fundir la unidad convendría esperar algunas semanas para ver si surge otro candidato del que pudieran tomarse algunos fac-

tores que son necesarios y que no pueden encontrarse en ninguno de los dos. Naturalmente, ya constituida la nueva unidad que asumirá la dirección de los dos grupos serranistas y gomistas quedarán alementos suficientes para la constitución de de una segunda unidad con los factores que de cada uno de los dos se eliminan y sobre el destino que a esta nueva personalidad habría de darse, convendría abrir una encues-

ta en la Prensa nacioni."

EL PUEBLO MEXICANO NO DEBE TOLERAR A FALSOS TUTORES DEL EXTERIOR

Esto Dijo el General Obregón en un Mitin Político en Nogales. Sonora PRINCIPIO SU

che del Viernes

Exclusive para EXCELSIOR.

el mitin anunciado en pro de larosa. El tiempo ha venido transcucandidatura del general Obregón, rriendo y he podido cerciorarme habiendo los oradores considerado lallos candidatos o pre candidatos, cosituación actual de la República ymo, aprendieron a llamarse, intenestudiado a los candidatos que exis-sificaban sus trabajos para atraer ten para presidirla, habiendo lle-la opinión pública, de que ésta se gado a la conclusión de que el ge-dirigía a mí más vigorosa hasta los neral Obregón, siendo el caudillo campos remotos de Cajeme, exigién-máximo de la Revolución y habién-dome que abandonara el hogar y el dose familiarizado con las necesida-trabajo para poner mis actividades te, es ahora una personalidad vigo-

formas consideraron a los candida-fos opuestos al ex Presidente, y presente a la nación cuáles son mis cuando hicieron constar que todas puntos de vista ante los problemas de agrupaciones políticas de Noga- de palpitante actualidad. es de actuación permanente, y que de palpitante actualidad. ougnaron en las recientes eleccio-

ral Obregón.

le la palabra dijo lo siguiente:

que se inaugure la campaña políti- un año de anticipación fundar una or a que ahora iniciamos. En 1913 ué la ciudad de Nogales el sitio

en donde se iniciara una de las campañas políticas más trascendentales de nuestra historia; fué el pueblo de Nogales, entonces, como ahora, el que formó un haz de voluntades para apoyar al candidato de entonces que vuelve ahora debido a las contingencias de la política a presentarse con el mismo carácter en la ciudad de Nogales a decirles un recuerdo de gratitud de la lucha política pasada, y que ahora me ho obligado a venir de nuevo hasta es ta frontera para iniciar aquí est nuevo ciclo político de mi vida, qu me ha impuesto el deber que m

JIRA POLITICA ria. (Aplausos).

'Hace un año, aproximadamente, que empezó la campaña política presidencial y es del dominio públi-Extenso Discurso empezaron a circular cartas en lenguaje inusitadamente cariñoso para que Pronunció el los jefes militares y para los hom-bres de significación de las distintas partes de nuestra República. Divisionario la No-tas partes de nuestra República.

Dos figuras empezaron a presentarse como candidatos y mi deseo tan sincero de seguir alejado de la política me hizo ver con mucha simpatía que se adelaptaran aquellas dos figuras en demanda del apoyo de la NOGALES, Son., julio 2. — Ante dría quedar relevado de la obligaun enorme público se desarrolló hoyción de retornar a una vida tan aza-

des nacionales cuando fué Presiden-al servicio de la patria. (Aplausos). "Yo estuve resistiendo por muchos rosa que subirá al poder, no para meses porque con mi vuelta a la poaprender a gobernar, pues esto ya lo des ilusiones de mi vida, pero llegó Sucesivamento fueron los orado-el momento en que yo no podía cerrar mis qídos ni mi conciencia al res estruendosamente aplaudidos, imperativo de toda la voluntad na-especialmente cuando en diversas cional, y fué entonces que resolví

"Nadie podrá decir que yo estoy nes locales, se han confederado pa-hablando asesorado por mi propia a apoyar la candidatura del gene-vanidad, porque aquí, los hijos de Sonora, de donde somos por ventura Cuando el ex Presidente hizo uso los tres candidatos, han podido darse cuenta de que durante un año "No es una simple coincidencia transcurrido estuvieron tratando de que sea la ciudad de Nogales la pri-estimular su voluntad y hasta la acnera población de la República en tualidad no han podido siguiera con

anización política en el Estado que guido en su desarrollo por el actual los vió nacer

Los problemas políticos, los propreocupando intensamente a la conciencia nacional, y son los problemas que debemos presentar bajo nuestros puntos de vista para que la nación diga si estamos acertados y nos preste o niegue su apoyo. Es tiempo de llamar a las cosas por su nombre; la nación está cansada de ambigiledades, de problemas elaborados con una elasticidad que lo mismo puedan servir para que gobierne un ateo que un cristiano.

"A la nación necesita que se

hable con la verdad, porque es la verdad hecha verbo, y la nación necesita que el hombre a quien tenga que confiarle sus destinos, cuando devuelva ese poder el actual Presidente de la República, sea a un hombre con una integridad moral completa para que garantice los sagrados intereses de la patria. Yo, qué manos va a ser depositado el escribiendo en alguna ocasión a un poder que la nación confiara al acprominente escritor amigo mío que tual Primer Mandatario de la Reme preguntaba cuál era el origen pública, y si el que lo recibe tiene que nos produjo una dejaron nuestros antepasados.

SUPUESTOS TUTORES QUE DEBEN ACABAR

"La Revolución mexicaha, que no fué sino la consumación definitiva dad de Querétaro, las bases constitutivas de nuestra emancipación de-dadano que de antemano le jura por finitiva de nuestra liberación de las su honor cumplir con su deber su honor cumplir con su deber. del exterior. El cumplimiento de esa Constitución que ha empezado a im-

plantarse desde que me cupo el honor de asumir la primera magistratura de la nación, y que ha prose-

Primer Magistrado de la República, ha alarmado demasiado a los falblemas económicos y los problemas sos tutores de México y toman a los internacionales, son los que están malos mexicanos a su servicio pretendiendo destruir la obra de la Re-volución y cambiar sus leyes que constituyen la garantía de nuestra grandeza futura; esos intereses de supuestos tutores se ven en peligro y es por eso que la presión exterior se ha hecho sentir en diversas formas para ver si se modifican leyes. nuestras leyes que perfilan definitivamente nuestra fisonomía de pueblo autónomo respetable por todos los poderes de la tierra. "Hay en la actualida

la actualidad una tre-

gua en esa porfía, primero porque la energía del actual Primer gistrado ha podido demostrar a esos falsos tutores que México ha llegado ya a mayor edad y que piensa seguirse rigiendo por sí mismo, pero ellos están alertas esperando este movimiento político para saber en qué manos va a ser depositado el

de nuestras desgracias y de las des-gracias de los demás países latino-americanos, le contestaba en una carta diciéndole: Yo tengo la impre-sión de que la independencia de México y la independencia de los demás pueblos de la América lati-na fué un movimiento defensivo que der puede caer en manos que por na fué un movimiento defensivo que der puede caer en manos que por ellos realizaron para liberarse de carecer de personalidad propia tenlas grandes injusticias que los go-gan que acudir a un apoyo que no biernos virreinales les cometían, y pueda darles el pueblo mexicano, independen-porque no les tiene confianza, y recia prematura que si bien nos li conquistar por ese medio sus privile-bró de la tiranía de España, queda-mos huérfanos demasiado jóvenes y demasiado ricos, y los recursos na-turales de nuestra patria desde en-tonces empezaron a atraer la aten-ción de las ambiciones de noderez ya campaña política estay consciención de las ambiciones de poderes va campaña política, estoy conscienextraños que desde más allá de nues- te de los problemas que me esperan tras fronteras han querido conver- en el poder si el pueblo de mi patria tirse en nuestros falsos tutores pa- me favorece con su voto; estoy consra decirnos que pretenden ayudar- ciente de la trascendencia de ellos nos a proteger la herencia que nos y pondré a su servicio todo el contingente de mis modestas, facultades para salvar ese sagrado depó-sito si la nación vuelve a confiármelo. En esta nueva faz política de mi, vida, el pueblo de Nogales pued e estar seguro de que jamás tendi a de nuestra independencia vino a es que arrepentirse de haberse reuni do tablecer en la carta fundamental aqui esta noche que puede ser nueelaborada el año de 1917 en la ciu- morable en nuestra historia para depositar su confianza en una ciu-dadano que de antemano le jura por